

## Protokoll der Sitzung des Promovierenden Rates

Donnerstag, 23.08.2018

**Anwesenheit<sup>1</sup>: Daria Ankudinova, Stefan Lehm, Melanie Mack, Felix Wermer-vom Hove, David Georg Reichelt**

### **Tagesordnung:**

#### I. Formalia

1. Eröffnung der Sitzungen
  - Erfolgt 19:30
2. Anmerkungen zur Tagesordnung
  - Keine Anmerkungen
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - Stimmübertragungen: Maria Stuckenberg → Stefan, Kyeonghwa → Stefan, Christian Dittmar → David, Christian Pflug → David
  - Alter ProRat: 6 von 7 gewählten Mitgliedern
  - Neuer ProRat: 6 von 7 gewählten Mitgliedern
4. Abstimmung über das Protokoll der Sitzung vom 28.06.2018
  - Bereits erfolgt
5. Feststellung der E-Mail-Umlaufbeschlüsse seit 28.06.2018
  - Abstimmung über Werbematerial 3:3

#### II. Konstituierung

1. Annahme der Geschäftsordnung vom 26.10.2017 durch die neugewählten ProRat-Mitglieder 2018/19
  - Mit 6 / 6 Stimmen angenommen
  - Antrag David: Zentraler Ansprechpartner in Sprecher umbenennen
    - Mit 5/7 stimmen angenommen
2. Wahl der Sprecher
  - David kandidiert, Stefan kandidiert als Stellvertreter
  - Abstimmung en bloc einstimmig, David und Stefan nehmen Wahl an
3. Wahl der Sitzungsleitung
  - Diana kandidiert, Felix kandidiert als Stellvertreter
  - Abstimmung en bloc einstimmig, Felix nimmt Wahl an
4. Wahl des Finanzverantwortlichen
  - Budget von 2000 Euro ursprünglich → Gekürzt auf 1000 Euro, Nachhaken wäre wichtig
  - Felix kandidiert, Maria kandidiert als Stellvertreterin
  - Abstimmung en bloc einstimmig, Felix nimmt Wahl an
5. Wahl der Protokollführung
  - Stefan kandidiert, Melanie kandidiert als Stellvertreterin
  - Abstimmung en bloc einstimmig, Stefan und Melanie nehmen Wahl an
6. Wahl eines Promovierendenvertreters für die UK 3 der Graduiertenkommission
  - Vergabe von Doktorandenförderplätzen, ESF-Stipendien, Landesgraduiertenstipendien
  - David übernimmt übergangsmäßig
7. AG-Strukturen und Zugehörigkeiten
  - Zurzeit: Verantwortliche für einzelne Projekte, Besprechung im Plenum
  - Früher: einzelne AGs
  - AG Arbeitstitel existiert

- Struktur-AG: Daria schickt Terminvorschläge für Treffen
- AG Beratung → Melanie, Daria als Stellvertretung
- Daria pflegt Kontakt zur internationalen Doktorandeninitiative

### III. Hochschulpolitik

1. Länderabend mit Internationaler Doktorandeninitiative (KyeongHwa / David Georg)
  - Vorstellung von Sachsen am 23. 10.
  - Planungstreffen am 4. 9.
  - Ideen für Programmpunkte gesucht → Sollte unterhaltsam sein
  - Raumreservierung → Stefan
2. Promotionsleitfaden (Stefan)
  - Stefan trifft sich morgen mit RAL-Verantwortlichem
3. Grillabend im Sommer - Rückblick (David Georg)
  - Wieder ca. 15 Leute
  - Einkaufen hat ganz gut funktioniert, Preis sollte aber bei 4 oder 5 Euro
  - Daria will eventuell Termin organisieren
4. Arbeitstitel (David Georg)
  - Call zu "Freiheit und Grenzen" erarbeitet
  - Meli fragt Bärbel Lochner
  - 15. September Call
  - 15. November Einreichungsschluss
  - 15. Dezember Rückmeldung
  - 17. Januar Termin für Vorträge
  - 500 Euro vsl. für Arbeitstitel-Onlinezeitschrift bei UBL → Beschluss nächstes Jahr?
  - LUMAG
5. VMPV-Treffen 2018 (Stefan)
  - Treffen in Leipzig am 23. 11. ab 14:00 bis 24. 11.
  - Vorstellungsrunde → ProRäte aus Dresden, Freiberg, Jena, Leipzig (evtl. noch Halle / Chemnitz)
  - Samstag Kulturelles?
  - Diskussion in Kleingruppen (aus verschiedenen ProRäten), dann im Plenum vorstellen
  - Verantwortlichkeit in Kleingruppen auf ProRäte verteilen
  - Daria unterstützt Organisation
  - Catering? → RAL anfragen (Stefan)
  - Stefan, Daria und Meli backen Kuchen
6. ProRat-Vorstellung im Kompetenzzentrum-Heft (David Georg)
  - ProRat-Termine stehen für nächsten Jahr im Heft  
→ ggf. mehr Teilnehmer
7. Promotionsstudenten mit Kind
  - Betreuungsangebot eigentlich gut
  - Felix schreibt Herrn Teichert, ob Verlängerung möglich ist
  - Daria war bei Visa-Treffen bzgl. internationaler Promovierender
  - Daria fragt Bettina, wie viele internationale Promovierende mit Kind es gibt

### IV. AG Finanzen

- Nichts Neues

### V. ProRat-Interna

### VI. Sonstiges

- RAL kriegt herumliegende Umzugskartons, deren Ursprung unklar ist

### VII. Abschließende Formalia

1. Termin der September-Sitzung (Vorschlag war:  
20.09.2018, 19:00 Uhr)
  - angenommen
2. Termin der Oktober-Sitzung
  - 16. 10. 19:00
3. Schließen der Sitzung
  - 21:43

